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Freitag , 1 . Juli 1977 Blatt 1721

Heute in der Hathaus —Korrespondenz ” :

Kommunal:
( rosa)

Lokal:
( orange)

Kultur:
( gelb)

Bürgermeister von Löwen im RatBaus
Alfred Porges zum Bürger der Stadt Wien ernannt
Konstituierende Sitzung des Landessanitätsrates
Heuer Leiter der Magistratsabteilung 14
Energiegewinnung aus Klärschlamm

Verkehrsmaßnahmen : Sperre der Heulinggasse -
Bauarbeiten am Karlsplatz
Sportplatz der offenen Tür auch für Erwachsene
Leopoldstädterin feiert 100 . Geburtstag
Verkehrsmaßnahmen der kommenden Woche : Heue Anrpelim 3 . Bezirk

Überreichung von Ehrenmedaillen der Stadt Wien

Chef vom Dienst : 42 800/2971 ( Durchwahl)
von 7 . 30 bis 19 . 30 Uhr , Sa . 10 bis 17 Uhr , So.

12 bis 17 Uhr , übrige Zeit : Tonband
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kommunal :

buergermeister von loewen im rathaus

8 Wien , 1,7 . ( rk ) im Zusammenhang mit dem staedtebaulichen Wett¬

bewerb loewen 2 . 000 * ’ , bei dem der wiener architektengruppe

Christoph im sommer 1976 der erste preis zuerkannt wurde , besuchte

der buergermeister von loewen , vansina, in toegleitung einiger
stadtraete das wiener rathaus , die delegation wurde von planungs¬
stadtrat univ . - prof . dr , rudolf w u r z e r in Vertretung des

buergermeisters in den raeumen der wiener Stadtplanung empfangen,
um gleich an ort und stelle den erfahrungsaustausch auf dem gebiet
der planung zu pflegen « in seiner ansprache meinte stadtrat wurzer,
er sei stoLz darauf , dass die historische tradition der alten
universitaetsstadt bei bruessel - maria theresia Liess das strassen-
netz von loewen ausbauen - nun durch oesterreichische architekten

fortgesetzt wuerde . die delegation , die bis 3 . juli in Wien bleibt,
wird die wichtigsten entwurfsgebiete der stadt , die fussgaenger-
zonen , die donauinsel sowie einige beispiele des kommunalen wohn-
baues besichtigen , ( ba)
1059

!

alfred porges zum buerger der stadt Wien ernannt

1 Wien , 1,7 , ( rk ) der wiener gemeinderat beschloss einstimmig,
den Vorsitzenden des bundesrates a . d , und direktor der wiener messe
ag a . d . , alfred porges, zum buerger der stadt Wien zu
ernennen , stadtrat hans m a y r erklaerte in der begruendung des
antrages , dass damit die Leistungen dieser bedeutenden persoenlich-
keit des wiener Wirtschaftslebens anlaesslich der Vollendung des
75 . Lebensjahres gewuerdigt werden sollen , ( smo)
0943
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Lokal :

verkehrsmassnahmen:
sperre der neulinggasse

2 Wien , 1 . 7 . ( rk ) wegen instandsetzungsarbeiten muss die oebb-

bruecke in der neulinggasse ab kommenden montag , dem 4 . juli , fuer

autofahrer und fussgaenger gesperrt werden , eine reihe von aviso¬

tafeln kennzeichnen die umfahrung ueber den heumarkt - beatrixgasse,

bzw . ueber den rennweg . fuer fussgaenger besteht eine querungsmoeg-

lichkeit ueber den reitstuhIsteg im zuge der jauresgasse , etwa

100 m oberhalb der neulingbruecke . noch vor Schulbeginn , etwa ende

august,wird je ein fahrstreifen in jeder richtung und ein gehweg

freigegeben , die gesamten sanierungsarbeiten werden bis ende

September dauern.

bauarbeiten am karlsplatz

ab montag , 4 . juli , wird am gesamten karlsplatz mit der hebung

der kanalgitter und der herstellung der fahrbahnrandstreifen be¬

gonnen . die autofahrer werden um Vorsicht gebeten , da die fahrbahnen

oertlich auf zwei fahrspuren eingeengt werden . ( ba)

einschraenkung im betrieb der autobuslinie 67 a

ab montag , 4 . juli , betriebsbeginn , werden wegen gleisbauar¬

beiten in der favoritenstrasse zwischen laaer berg - bad und donau-

laendebahn die autobusse der Linie 67a voruebergehend zwischen roth-

neusiedl und ober laaer - platz , bzw . unter laa , kurz gefuehrt . alle

haitestellen im streckenteil rothneusiedl - Wienerfeld werden waeh-

rend der dauer der gekuerzten linienfuehrung - das duerfte waehrend

der gesamten Schulferien sein - auf gelassen , ( mf)

094-5
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Lokal:

sportputz der offenen tuer auch fuer erwachsene

3 Wien , 1 . 7 . ( rk ) ab montag , den 4 . Juli , ist der « Portpl . tz

offenen tuer , der seit jahren mit grossem erfolg von de , st

durchgefuehrt wird , auch fuer erwachsene geoeffnet . der ue ungs

trieb wird wie bei den jugendlichen unter der Leitung von spor

Lehrern stehen , von montag bis freitag sind folgende sportplaetze

dafuer vorgesehen:
2 , spenadlwiese ( 17 dis 19 uhr ) , 10 , windtenstrasse ( 17 bis

20 uhr ) , 23 , steinergasse ( 17 bis 19 uhr ) . jeweils mittwoch , in der

zeit von 17 bis 19 uhr , sind folgende sportplaetze fuer die oeften.

lichkeit zugaenglich : 13 , schoenbrunner schlosstrasse , 2 , joc

bergengasse , 22 , josef baumann - gasse , 23 , erha ^ dgasse
^

montag

dienstag und donnerstag ist ausserdem <£ e marswiese vcm,l6 30 uhr

bis 19 uhr benuetzbar . jeweils mittwoch von 9 . « Cuhr bis 11 uhr

die marswiese den sportlichen Senioren Vorbehalten , ( hof)

0947 „ / t

leopoldstaedterin feiert 100 . geburtstag

4 wien , 1 . 7 . ( rk ) am 5 . juli feiert anna kietaibL aus

der LeopoLdstadt , fruchtgasse 3/3/13 , ihren hundertsten geburtstag.
die jubilarin ist in wien geboren , sie ist verwitwet , bezirksvor-

steher rudolf b e d n a r stellte sich freitag bei dem geburts-

tagskind als erster gratulant ein und ueberreichte blumen und ein

ehrengeschenk der Stadt wien . ( am)
0950
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kommunal:

konstituierende Sitzung des landessanitaetsrates

7 Wien , 1 * 7 . ( rk ) freitag fand unter dem Vorsitz von stadtrat

univ . - prof . dr . alois stacher ( in Vertretung von Landeshaupt¬

mann Leopold g r a t z ) die konstituierende Sitzung des Landes-

sanitaetsrates fuer Wien fuer die funktionsperiode 1911 * 80 & *- a •

Sitzung wohnten neben stadtrat kurt heller auch der stellver¬

tretende lande samtsdirektor osr . dr . alfred P e i s c h l bei.

nachdem prof . stacher sowohl namens des Landeshauptmannes a

auch in seinem eigenen namen dem scheidenden Vorstand seiner : da, ! «

ausgesprochen hatte , ueberreichte er den neuen Vorstandsmitgliedern

die dekrete mit dem ersuchen , auch in der nunmehr beginnenden drei¬

jährigen funktionsperiode des Landessanitaetsrates die gesundheits¬

politischen belange fuer das Land Wien in optimaler weise wahrzu-

nehmen*
bei der anschliessenden wähl wurde landessanitaetsdirektor

oberstadtphysikus dr . ermar Junker zum Vorsitzenden , univ . -

prof . dr . walter s w o b o d a zum vorsitzenden - stellvertreter be¬

stellt . Obermagistratsrat dr . josef p o n z e r uebt die funktion

eines schriftfuehrers aus.
in der abschliessenden arbeitssitzung wurde ueber die besetzung

eines Vorstandes des Institutes fuer physikalische medizin im franz

josef - spital , der 3 . psychiatrischen abteilung im krankenhaus bäum-

gartner hoehe , des roentgeninstitutes an der poliklinik , der neuro-

chirurgisehen abteilung in der krankenan stalt rudoIfStiftung sowie

der stelle eines teiIzeitbeschaeftigten facharztes im franz josef-

spital beraten , ( zi)
1042
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Lokal : *
ssrsaasssxs

verkehrsmassnahmen in der kommenden woche:

neue ampel im 3 . bezirk

9 Wien , 1 . 7 . ( rk ) am montag , dem 4 . juli , 9 uhr , wird eine neue

verkehrstichtSignalan Lage an der kreuzung rennweg - salesianergasse

in betrieb genommen.

fahrbahnenge auf der donaustadtstrasse

am dienstag , dem 5 . juli , werden in der zeit von 8 bis 16 uhr

strassenbauarbeiten in der donaustadtstrasse in der hoehe stein-

brechergasse in richtung zur praterbruecke ( stadteinwaerts ) durchge-

fuehrt . auf der stark frequentierten strasse wird es zur teilweisen

einengung auf eine fahrspur kommen , die baudauer wird drei tage be¬

tragen . die autofahrer werden um besondere Vorsicht gebeten , ( ba)

1102
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k u L t u r :

ueberreichung von ehrenmedai Lien der Staat Wien

10 Wien , 1 . 7o ( rk ) buergermeister Leopold g r a t z ueber-

reichte freitag im roten salon des rathauses der Schauspielerin

marte h a r e l l , dem journalisten prof . alfred magaziner

und der dichterin dr . maria neuhauser - loibl die

ehrenmedaille der bundeshauptstadt in Silber*

harell debuetierte als Schauspielerin am josefstaedter theater

in wien und startete da * i eine erfolgreiche fiImkarriere ( erster

film » » opernball » » ) . sie hat in insgesamt 30 filmen mitgewirkt.

prof . alfred magaziner , schon in jungen jahren in der arbeiter-

bewegung taetig , ist ein erfoIgreicher Journalist , als er nach

1934 nach Jugoslawien emigrierte , war er korrespondent von prominen¬

testen Zeitungen in den usa . als emigrant kam er schliesslich nach

eng Land , wo er in der dortigen sozialdemokratischen bewegung der

emigrierten oesterreichischen Sozialisten fuehrend mitarbeitete , und

nach australien . nach dem krieg wurde er als redakteur in die

» » arbeiten zeitung » » und schliesslich als Chefredakteur der Zeit¬

schrift » » Zukunft » » berufen.

dr . maria neuhauser - loibl trat vor allem als Lyrikerin hervor,

sie erhielt 1969 den kulturpreis des Landes niederoesterreich.

bei der feierlichen ueberreichung der medaillen waren auch

vizebuergermeister hubert p f o c h , erster landtagspraesident

maria h l a w k a , dritter landtagspraesident fritz h a h n und

stadtrat dr . guenther g o Iler anwesend , ( am)

1109
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kommunal :

neuar leiten der magistratsabteilung 14

1 . wlar1 4 . 7 . ( rk ) freitag wurde sr . dr . franz h a w L a als

neuer Leiter der ma 14 ( Sozialversicherung ) in sein amt eingefuehrt.

er tritt damit die nach folge von sr . dr . Johann f u e r s t an , der

im dezember vergangenen Jahres in den ruhestand getreten ist . die

ueberreichung des emennungsdekrets nahm in Vertretung des magis-

tratsdirektors osr . dr . alfred p e i s c h l in anwesenheit der

stadtraete kurt heller und univ . - prof . dr . alois

s t a c h e r sowie des Vorsitzenden der gewerkschaft der gemeinde-

bediensteten gr . rudolf p o e d e r vor.

sr . hawla - seit 31 jahren bei der gemeinde wien - war unter

anderem 14 jahre hindurch im personalamt , spaeter in einem bezirks-

amt und seit 1962 in der finanzverwaltung taetig . zu den aufgaben der

ma 14 gehoeren saemtliche gebiete der Sozialversicherung und des

arbeitsrechts.
bereits mit Wirkung vom 13 * juni dieses jahres war sr . dr.

hawla vom buergermeister zum bereichsleiter hinsichtlich der ma 14

und 16 ( sanitaetsrechtsangelegenheiten ) bestellt worden , ( zi)

1317
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kommunal

energiegewinnung aus klaerschlamm

12 wien , 1 . 7 . ( rk ) rund eine million kubikmeter schlämm werden

in der neuen grossklaeranlage in Simmering im jahr anfallen , dieser

schlämm kann weder deponiert , noch landwirtschaftlich genutzt

werden , sondern muss verbrannt werden , die ebs - entsorgungsbetriebe

simmering — , die der wiener holding angehoeren , haben die au1—

gäbe uebemommen , den anfallenden klaerschlamm gemeinsam mit etwa

100 . 000 tonnen sonderabfaul , das sind zirka 50 Prozent des in ganz

Oesterreich anfallenden sonderabfalls , zu verbrennen , zum sonderab-

fall zaehlen beispielsweise altoele , loesungsmittel , giftstoffe,

altreifen usw.
kuerzlich wurde der auftrag fuer die Lieferung des elektro-

mchanischen teiles der sonderabfall - und schlammbeseitigungsanlage

an die franzoesische firma inor sa vergeben , die kosten fuer das

gesamte Vorhaben werden rund 400 millionen betragen.

die gleichzeitige beseitigung von sonderabfall und klaerschlamm

bringt mehrere vorteile:

o die aus der Verbrennung gewonnene waerme kann zur aufbereitung

des Schlammes eingesetzt werden , fuer die ein grosser energie-

aufwand oder aufwand an Chemikalien erforderlich ist.

o gegenueber dem betrieb von separaten anlagen ergibt sich eine

einsparung von zirka 50 millionen Schilling,

o der platzbedarf einer Verbundanlage ist geringer , als der zweier

gesonderter anlagen.
die anlage der ebs wird nicht nur ihren gesamten energiebedarf

selbst decken , sie ist auch in der Lage , an benachbarte abnehmer

energie abzugeben , durch die eigenstromerzeugung koennen im

jahr rund 36 . 000 tonnen heizoel eingespart werden.

selbstverstaendlich , so erklaerte der vorstanddirektor der

ebs , friedrich h u e b l , bei einer pressekonferenz , werden alle

auflagen des Umweltschutzes beruecksichtigt . die emmissionsgrenz-

werte der anlage sind nach den neuesten richtlinien der bundesrepu-

blik deutschland festgelegt , neben elektrofiltem werden auch rauch-

gasabsorptionsanlagen eingebaut , ( kaj

1320
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